



Agir Pour Les Enfants

Association de parents d'élèves - Vaux-le-Pénil



Meilleurs vœux 2021



Afin de maintenir le lien avec les familles en cette période d'épidémie, nous avons voulu renouer avec notre traditionnelle infolettre qui présente les nouvelles de la vie de l'école et les actions de notre association.

Zoom sur la rentrée 2020



L'ouverture d'une classe ULIS

Une classe ULIS (Unité Localisée pour l'Inclusion Scolaire) a été créée à la rentrée 2020-2021 au sein de l'école. Il s'agit d'un dispositif permettant aux élèves en situation de handicap de bénéficier d'apprentissages adaptés à leur niveau tout en étant rattachés à une classe correspondant à leur tranche d'âge.

La classe ULIS est encadrée par une enseignante-coordinatrice et par plusieurs AESH (Accompagnant d'Élèves en Situation de Handicap). La salle de classe a été installée dans l'ancienne cuisine pédagogique et dispose des équipements d'une classe ordinaire. La mairie a réalisé des travaux pendant l'été 2020 et équipé la salle d'un vidéo-projecteur.

Plusieurs projets sont prévus cette année, entre autres sur le thème de l'alimentation. Des ateliers cuisine devaient être organisés mais, en raison du contexte sanitaire, ils ont été suspendus. Toutefois, l'Ulis participe au projet de l'école et à diverses activités comme des jeux de sociétés avec des élèves de leur classe de référence.

La classe Ulis et l'équipe ont déjà bien pris leurs repères. Comme nous tous, ils espèrent que le contexte sanitaire s'améliore afin de poursuivre les projets en cours et à venir !



Une nouvelle directrice en maternelle

Depuis la rentrée de septembre 2020, **Patricia Vergnes**, enseignante en classe de moyenne section l'année précédente, assure une année de transition à la direction de la maternelle après le départ en retraite de Mme Almin en juin 2020.

Arrivée à l'école Gaston-Dumont en 2018, Patricia Vergnes s'occupe cette année d'une classe de petite section et bénéficie d'un jour de décharge – le mardi – pour remplir les missions de directrice. Ce jour-là, sa classe est prise en charge par un maître remplaçant. La direction et l'équipe enseignante ont décidé d'orienter cette année scolaire autour d'un projet écocitoyen. Il a été prévu une sensibilisation au tri sélectif et à la réduction des déchets, l'utilisation du bac à compost, la confection de recettes de gâteaux à Noël avec des ingrédients de qualité, ainsi que l'achat de clémentines sans traitement.

L'accent sera mis sur le jardinage (plantations avec utilisation du compost) et les animaux du jardin (leur utilité). Le Smitom Lombric a été contacté mais ne dispose pas pour le moment d'animations dédiées aux classes de maternelle. Cela semble néanmoins en projet pour 2022.

Il a été demandé à la municipalité de se pencher sur la pérennisation du portail d'entrée actuel (ouvert dans le cadre de la mise en place du protocole sanitaire) comme entrée principale de l'école maternelle.

Il donne accès à l'ensemble des classes, y compris celles situées côté cour intérieure, et permet de conserver un lien parents / enseignants quotidien. Les enfants peuvent ainsi tous être accompagnés jusqu'à l'entrée de leur classe, y compris celle des tout-petits, ce qui est nouveau.

Si cette décision était validée, elle nécessiterait des aménagements et une sécurisation (déménagement des panneaux d'affichage actuellement situés vers la porte, passage piéton et ralentisseurs à prévoir).



L'arrivée d'un nouveau responsable périscolaire

Nous souhaitons la bienvenue à **Hersen Biluila**, nouveau responsable du service périscolaire de l'école Gaston-Dumont, qui a pris ses fonctions le 23 mars 2020 dans le contexte très particulier de la crise sanitaire et du confinement. Malgré tout, c'est haut la main qu'il a relevé ce défi et a su fédérer son équipe d'animateurs.

Issu de 2 années de licence de droit, titulaire du BAFA (Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur), du BAFD (Brevet d'Aptitude aux Fonctions de Directeur) et du BPJEPS (Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l'Éducation populaire et du sport), il dispose de nombreuses compétences et d'importantes qualités humaines. Son service est composé de 16 animateurs qui encadrent les accueils du matin et du soir, la pause méridienne et le centre de loisirs.

Soucieux de créer une cohésion avec les équipes enseignantes du groupe scolaire, les représentants des parents d'élèves (APLE) et le personnel de restauration scolaire, Hersen a mis en place, avec son équipe, un projet pédagogique axé autour des jeux de sociétés, de l'environnement, des sciences de l'eau, du badminton, des émotions et de la danse. Concernant le respect du protocole sanitaire, des groupes fixes ont été établis sur le temps du midi afin de limiter le brassage des élèves et faciliter la traçabilité des éventuels cas contacts.

Nous tenons à féliciter Hersen et son équipe (Zakaria, Camille, Inès, Allison, Julie, Muriel, Cécile...) pour leur investissement au quotidien, en particulier lors de la joyeuse journée de Noël qui s'est déroulée à l'école le jeudi 18 décembre 2020.

Une bouffée de bonheur, de légèreté, de gaieté !



Agir Pour Les Enfants

Association de parents d'élèves - Vaux-le-Pénil

Vie de l'école

Les élections des représentants de parents d'élèves



Les élections des représentants de parents d'élèves se sont tenues le vendredi 9 octobre 2020.

Pour la première année, le vote a eu lieu uniquement par correspondance.

La décision avait été prise en conseil d'école le 4 novembre 2019 selon l'arrêté du 19 août 2019 qui autorisait le directeur d'école, sur décision du conseil d'école, à organiser un vote exclusivement par correspondance. Ce changement a été motivé par le faible nombre de votes à l'urne ces dernières années.

Des représentantes de l'APLE se sont réunies le 9 octobre en fin de matinée pour dépouiller les bulletins.

Une fois de plus, les parents du groupe scolaire Gaston-Dumont se sont mobilisés pour cette élection avec un taux de participation supérieur à 60%, tant en maternelle qu'en élémentaire, alors que la moyenne nationale se situe autour de 50%.

En l'absence d'une autre association candidate, l'APLE occupe la totalité des postes disponibles – 5 en maternelle et 11 en élémentaire – soit 2 de plus côté élémentaire par rapport à l'année 2019-2020 en raison de l'ouverture de deux classes supplémentaires (classe ULIS + classe de CE2).

Nous vous remercions de votre confiance !

Cette première infolettre a été imprimée sur papier pour être distribuée à tous les parents. La prochaine sera diffusée par mail. Si vous souhaitez la recevoir, vous pouvez en faire la demande en nous écrivant. --->

Infos

Bref retour sur l'exercice PPMS attentat

Lundi 7 décembre 2020 à 10h a eu lieu l'exercice PPMS attentat. Les enfants et les enseignants se sont retranchés dans leur classe, pendant 30 min, dans un silence respecté. L'exercice s'est bien déroulé.

L'opération étiquettes

L'opération des étiquettes, réalisée tardivement et sans doute pénalisée par le reconfinement, n'a pas eu le succès escompté, mais nous remercions chaleureusement la vingtaine de familles qui a participé à cette action. Le bénéfice de 51€ sera réparti entre l'élémentaire et la maternelle au prorata du nombre de classes.

Le rôle des représentants de parents d'élèves

La présence lors des conseils d'école

Le conseil d'école est un moment d'échanges et d'information qui rassemble chaque trimestre les différents acteurs de l'école : enseignants, élus et personnels municipaux en charge des sujets scolaires ainsi que les représentants des parents d'élèves.



Pour nous écrire :

gastondumont-elem@aplevlp.fr

gastondumont-mat@aplevlp.fr

Réunions en présence de l'APLE



Conseils d'école

- Élémentaire
- 2 mars 2021
- 22 juin 2021.

Conseils d'école

- Maternelle
- 4 mars 2021
- 10 juin 2021

Commission menus

- 11 janvier 2021
- 8 mars 2021

La participation aux commissions menus



Bimestrielle, cette instance réunit mairie, société de restauration collective et APLE et a un seul objectif : s'assurer de la constante qualité des repas servis dans le respect de la réglementation. En 2020, malgré les fortes contraintes liées à la COVID 19, cette commission a pu se réunir trois fois. En 2021, la première commission a eu lieu le 11 janvier.

N'hésitez pas à interpeller les parents élus pour leur transmettre vos suggestions ou questions concernant les temps scolaires et périscolaires.